

# EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareños y guanacastecos

DIRECTOR Y REDACTOR,  
Leonidas Poveda

TIP. LA COSTEÑA

AÑO II

Puntarenas, Costa Rica, lunes 30 de Agosto de 1915

NÚM. 235

## ALACRANES

Los escritores honorarios del periódico de don Clodomiro, son como los alacranes cuando se ven cogidos entre un círculo de fuego: en su afán rabioso de herir, se hieren a sí mismos. Tal hizo un anonomista que allí escribe, al anzar contra esta hoja cargos que no pudo comprobar, a pesar de que de ser ciertos hubiera sido bien fácil: se hirió a sí mismo, quedando ante el público como calandriador.

Y tal ha hecho el señor Alpizar, editor honorario del periódico de don Clodomiro, al querer contestar, hiriéndonos, unos comentarios que hicimos a su NOTA EDITORIAL firmada por CRONICHERO (?) y publicada en la primera columna de la cuarta plana del número del martes 24 de estos meses.

En esa NOTA EDITORIAL firmada por Cronicher (?) dijo el señor Alpizar:

"CUANDO LLEGÓ EL MOMENTO DE LOS BRINDIS, TOMÓ LA PALABRA EL VIEJO Y QUERIDO AMIGO DON FÉLIX RIVERA PITI, QUIEN OFRECIÓ LA COMIDA AL SEÑOR FIGUEROA Y AL MISMO TIEMPO LLEVÓ LA MISIÓN DE HACERLE SABER QUE TANTO EL JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO, LICENCIADO DON MÁXIMO FERNÁNDEZ, COMO LA DIRECTIVA DEL PARTIDO LO HABÍAN DESIGNADO CANDIDATO A LA DIPUTACIÓN POR LA PROVINCIA DE PUNTARENAS."

Más claro no canta un gallo. Y lo anterior, repetimos, lo dijo el señor Alpizar en NOTA EDITORIAL, aunque firmada por CRONICHERO. Nosotros, haciendo fé de lo que decía el señor editor del órgano oficial del pacto, y autorizados por genuinos fernandistas para decir que no tenía el señor Rivera Piti tales poderes ni del Licenciado Fernández ni de la Directiva del Partido Republicano, copiamos textualmente ese párrafo y lo comentamos en el sentido en que estábamos autorizados para hacerlo.

Naturalmente, lo que dijimos es absolutamente cierto, según nuestros informantes, y el señor editor honorario del periódico de don Clodomiro así debe haberlo comprendido, pues en el último número de dicha hoja, entre comentarios muy pulcros, dice que lo que don Félix DIJO no fué lo que EL DIJO QUE HABÍA DICHO, SINO LO QUE AHORA DICE QUE DIJO, y pone en boca de ese nuestro viejo amigo estas frases que ahora dicen fueron las que pronunció en el

banquete, y que el señor Alpizar quizá anotó taquigráficamente:

"Y en nombre de la Directiva del Partido Republicano aceptantes del pacto, le ofrezco formalmente la candidatura a la diputación por esta provincia en el periodo de 1916 a 1920".

"Agregó también: "Ya que se ha llegado el caso, tengo que decir algo interesante con respecto a nuestro jefe ausente Licenciado don Máximo Fernández y es lo siguiente: antes de irse al extranjero hablé con él, entre otras cosas, del futuro diputado por Puntarenas; hay varios me dijo, entre éstos está don Clodomiro Figueroa, por quien yo, si es necesario, iré a trabajar junto con ustedes. Yo no lucharé más le dije, pero mi voto será para el amigo Figueroa.—Es lástima que usted se retraiga, díjeme; eso no viene al partido;—pero sí a su viejo servidor, contesté".

Y es muy posible que eso sea lo que realmente dijo don Félix, pues está más en armonía con su reconocida seriedad y hombría de bien, y no lo que le hizo decir el señor editor del periódico de don Clodomiro la primera vez que tocó ese punto.

Hasta aquí, todo está bien, pues todos solíamos equivocarnos, y nada tiene de extraño que el editor del periódico de don Clodomiro también se haya equivocado, pues no es infalible; pero lo gracioso del caso es que, en su afán rabioso de herirnos, se hiera él mismo, pues dice así en su primer párrafo del artículo aclaratorio publicado el sábado último: (hacemos gracia al público de los pulcros conceptos finales de dicho artículo).

"Persona de reconocida seriedad y honradez no puede ser desmentido por nadie, y mucho menos por un cualquiera" (Adiós, eminencia).

Y resulta que es él mismo el que ahora se desmiente, pues de haber mentira fué en el párrafo que primero escribió y que ahora rectifica.

Ha hecho pues, el señor Alpizar, lo mismo que hace el alacrán cuando se le encierra en un círculo de fuego.

### A nuestros Agentes

**Chomes.**—Con su carta de 28 recibimos su remesa de fondos. Gracias.

**Tres Hermanos.**—Oportunamente hemos recibido su carta de 22 de este mes, junto con su remesa en efectivo. Se agradece.

**Miramar.**—La liquidación contenida en su carta del 27, está perfectamente correcta y los fondos remesados completos. Muchas gracias por su actividad.

## Cine dominical

Nuestros vaticinios se cumplieron: ayer no hubo "matinée," pues la Empresa del "Salón Mascota" perdía dinero en esas funciones infantiles. Nosotros lo sentimos porque nada más agradable para los niños que instruirlos en esa forma. La culpa es de la escasez de población que no permite mantener tan útil y civilizado espectáculo.

En cambio, la función de la noche muy concurrida, como en todas las de los días de fiesta.

El drama "Corazón de mujer" gustó tanto o más que en su estreno, pues es de lo más fino y delicado que anda en cintas de cinematógrafo.

La película "Max Pedicuro" hizo desternillar de risa hasta a las víctimas del 33 por ciento. Sólo Max Linder consigue esos éxitos cómicos, sólo él es capaz de hacer olvidar a un pobre empleado público el hambre que le amenaza. Bien haya por Max y por Víctor que así cumplen esa bella obra de misericordia de consolar a los tristes....

## Sociedad costarricense de Seguros de Vida

En sesión verificada el 25 de este mes por la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida, se acordó nombrar a don Luis Casalvolone Agente de la Sociedad en Puntarenas, por renuncia que de ese cargo presentó don Salvador Villar, debido a tener que ausentarse de aquí.

No es de ahora que la Directiva de aquella Sociedad piensa, con mucho acierto, en el señor Casalvolone para su Agente aquí: hace algún tiempo, estando vacante esa Agencia, le fué ofrecida a dicho señor, quien tuvo que excusarse de aceptarla por estar en aquella época sirviendo otra Agencia de la misma especie.

Ha vuelto a insistir la Directiva, y el señor Casalvolone, habiendo desaparecido el motivo que antes tenía, aceptó el nombramiento.

Muy bien representada estará aquella Sociedad por el nuevo Agente.

## Acuerdos Oficiales

para Puntarenas y Guanacaste

Se acepta la renuncia presentada por don Rudesindo Guardia, del puesto de Agente Principal de Policía de las Minas de Abangares, y se suprime la plaza.

—Se comisiona al doctor don Federico Zumbado para que, con el carácter de Médico de Higiene y con facultades de Agente Principal de Policía, proceda a combatir en este puerto la epidemia de la disentería.

## Recepción a don Rafael Yglesias en Managua

En Granada será festejado esplendidamente

(Por telégrafo)

Managua, 28 de agosto de 1915

A El Correo de la Costa

Tren expreso obsequiado por el Presidente Díaz trajo a la capital el 24 ppto. al ex presidente don Rafael Yglesias.

Recibióle en la estación Magistrados, Ministros y amigos conservadores; el landó presidencial condujole al Gran Hotel; visitáronlo los principales miembros del conservatismo y la colonia entera que vivió proscrita en ese país.

Dos veces obsequiáronle champaña en el Club Social. Visitó el Campo de Marte, la Mansión presidencial y las principales oficinas y establecimientos públicos; el presidente Díaz llevólo a la representación tea-

tral anoche; finalmente obsequiósele con un magnífico banquete concurrido por el Presidente de la República, Ministros de Guerra y de Relaciones, vicepresidente, Ministros de Estados Unidos y de Honduras, cónsul inglés y plana mayor del conservatismo hasta número de 603. La banda de los altos poderes, ejecutó el Himno costarricense, obertura y selecciones escogidas. Ofreció el banquete con brillante alocución el Ministro de Guerra. Contestó don Rafael con la galanura y facilidad en él característica. En fin, para agasajárselo háse formado especial protocolo correspondiente a honores de ex-Presidente. Hoy salió para Granada donde espérasele para festejarlo esplendidamente.

Corresponsal

## Notas cortas

Enfermo de algún cuidado se encuentra, desde hace algunos días, el varoncito de los esposos Araya-Campos. Hacemos votos por la pronta mejoría del simpático pequeñín.

—El jueves de la semana pasada estuvo entre nosotros de paseo el Jefe Político de Esparta, don Abelardo Lobo, quien, según se nos informa, contraerá matrimonio dentro de muy pocos días. Lo saludamos.

—Para San José salió hoy el presbítero Carmona, cura de esta parroquia, quien va, según nos dijo, a recoger la cuota de S. S. I. para dar principio a los trabajos de la nueva casa cural.

—Mejor de salud ha seguido, según se nos informa, el Licdo. Coto Fernández, Gobernador de esta provincia. Ojalá que vuelva pronto a continuar en el desempeño de sus delicadas funciones.

—Nuestro estimado amigo don Salvador Villar no volverá a esta provincia en calidad de Inspector de Escuelas. Así se nos dice y sentimos que sea cierto.

## Los trabajos del muelle

Al fin se ha dado principio a los trabajos del muelle. No será reconstruido y ampliado como sería de desearse, pero al menos será asegurado para evitar una muy posible catástrofe. Nos explicamos que en las actuales circunstancias no pueda el Gobierno emprender el trabajo de la reconstrucción y aumento de aquella obra, porque el tesoro no permitiría esa erogación tal como aparece en los presupuestos que al efecto se han hecho. Pero como hay quien sostiene que se gastaría en tal trabajo muchísi-

mo menos de lo presupuesto, y quien tal sostiene es persona muy competente en la materia, nada tendría de extraño que de los trabajos de seguridad que ahora se están haciendo, se pasará a los de ampliación.

Por ahora, se están arreglando los tirantes, cambiando los tornillos y asegurando todas las bases del muelle, con objeto de dejarle una consistencia suficiente a resistir el mucho trajín que allí hay constantemente.

Dentro de poco, pues, habrá cesado uno de los peligros que nos amenazaban, que era el derrumbamiento del muelle de hierro.

## Postal

Sr. don Manuel J. Grillo

San José.

Estimado señor y amigo:

Nadie, y mucho menos yo, puede creer a usted autor de artículos canallezcos como el que contesté en «Sección personal» en días pasados. De consiguiente, como usted mismo supone, nadie puede imaginarse que yo haya aludido a usted en alguna de mis dos contestaciones, y así me complazco en manifestarlo.

Dejo así contestada su atenta postal del 27, que mucho agradezco.

De Ud. muy atento S. S. y amigo,

LEONIDAS POVEDA

Puntarenas, 30 de Ato de 1915.

Vendo soleras  
Cedro, Roble, Laurel

LUIS CASALVOLONE

## Cámara Municipal

Nº 27.—Sesión ordinaria de la Municipalidad de Puntarenas, las 7 p. m. del 21 de agosto de 1915. Asistieron los regidores Amador, presidente; Molina y Paris, y el señor Gobernador.

(Continúa)

XVII.—Vista la comunicación del presidente de la Junta de Caridad de Esparta, relativa al lote de terreno por el cual discurre en parte la quebrada de que se surte la cañería de esta ciudad y que hay que cercar, se acuerda: comisionar al señor Gobernador para que se entienda con el Presidente de la referida Junta a fin de arreglar el traspaso de la faja de terreno que hay que cercar para preservar el agua de toda contaminación.

XVIII.—Se accede a la solicitud de don Pedro Alvarez A., encaminada a que se le adjudique la tienda N° 32 del Mercado, la cual tuvo en arrendamiento su finado hermano don Recaredo Gutiérrez.

XIX.—Por tener la Municipalidad que atender fuertes

compromisos contraídos para la construcción del Mercado, el cual ni con mucho produce lo suficiente para ello; habida cuenta de que ésta Corporación en beneficio de los comerciantes en pequeño, hijos del país, tuvo que contrarrestar la tesis del entonces Gobernador, de que el arrendamiento de las tiendas del Mercado debía adjudicarse en remate público al mejor postor, para sacarles de esa manera más provecho que el que darían con el precio que se les fijó y que tienen, el cual consideró muy bajo aquel funcionario; con lo que se evitó un monopolio que además de odioso, habría alejado la concurrencia de los hijos del país; y considerando que no es forzoso sino voluntario el pago por trimestres adelantados, con la única ventaja de que haciéndolo por trimestres tienen los inquilinos derecho a un contrato de arrendamiento por cuatro años en tanto que los que pagan su alquiler por mensualidades no pueden invocar igual derecho; y por último, que el socorrido motivo al que se achaca la ma-

cura, o del tesoro que nombre la respectiva Junta de Edificación, como contribución de la Municipalidad para los trabajos de la nueva casa cural de esta ciudad.

XXI.—Se manda publicar el informe del Inspector General de Higiene.

XXII.—Se admite la renuncia que presenta el señor José S. González del puesto de Guardia de los tanques de la cañería, y se nombra en su reemplazo al señor Amado Carballo; y se autoriza al señor Gobernador para proporcionarle cuatro quintales de zinc para que haga la casa en que debe habitar.

XXIII.—El regidor presidente informó favorablemente acerca de la propuesta del señor Salvador García para la reparación de la cortina de las Playitas; pero con vista del telegrama que presenta el señor Gobernador, por el cual el señor Ministro de Gobernación le avisa haber dispuesto que un empleado de la Dirección de Obras Públicas venga a estudiar el mejor medio de desaguar Las Playitas y de reparar el puente sobre el río Naranjo, se acuerda: aplazar toda resolución referente a las reparaciones dichas; y, como siempre se ha hecho, autorizar los gastos de hotel y demás indispensables que demande la estada del empleado de la Dirección de Obras Públicas que venga con ese objeto.

(Continuará)

## NAPOLEON SOTO J.

Gran Almacén de abarrotes y mercaderías en general

### AMBOS MUNDOS

Ventas solo al por mayor.—Llegan nuevos surtidos por todos los vapores — Liberales descuentos en ventas al contado —

## En Puntarenas

AGENTE EXCLUSIVO de la célebre harina marca

## FLECHA

DE LOS SEÑORES LINDO BROS

que vende al precio fijo de ₡ 14-75 el quintal puesto en la estación de San José, ó ₡ 15-25 en su afamado almacén AMBOS MUNDOS.

Con el uso de esta harina se obtiene un EXCESO DE UTILIDAD de UN COLON CINCUENTA CÉNTIMOS por lo menos, sobre la utilidad corriente de cada quintal de cualquiera otra clase de harina, lo que se puede comprobar con certificados que tenemos de casi todos los panaderos del país.

Agente General en Puntarenas y Guanacaste de la

## FLORIDA ICE & FARM CO.

Atiende en su almacén AMBOS MUNDOS todo pedido, por pequeño que sea, de Hielo, Cerveza y Refrescos Traube, para esta provincia y la del Guanacaste.

### ESMERO y PRONTITUD

en el DESPACHO de TODAS las ORDENES

la situación es el que menos puede aducirse en el presente caso, porque, como ya se dijo al conocer de otra solicitud igual a la de que se trata, cuando se inauguró el Mercado ya la guerra europea había estallado hacía meses y la situación de Puntarenas era poco más o menos la misma de hoy; se acuerda: denegar la solicitud de los inquilinos de las tiendas del Mercado para que se les rebaje el precio de los alquileres.

XX.—El señor Cura de esta Parroquia pide a la Municipalidad que le ayude con la suma de dos mil colones para los trabajos de construcción de una nueva casa cural que responda

al grado de progreso actual de la ciudad; y aunque esta Corporación abriga los mejores deseos de complacer al señor Cura don Daniel Carmona en la loable tarea que se ha impuesto, no le es posible por ahora contribuir con suma alguna para el objeto expresado, pero en su propósito de coadyunar a toda obra de adelanto, y creyendo interpretar el sentimiento de sus representados, que profesan la religión católica, acuerda: destinar desde el mes de enero de 1913 la suma de cien colones mensuales, por la cual girará el señor Gobernador cada fin de mes y durante todo ese año, a la orden del señor



Para vestir mal en LA SASTRERIA de Teodomiro Acuña & Co. Su numerosísima clientela acredita la perfección de sus trabajos

Lado Sur del Parque Victoria

### AVISO

Al Comercio y al Público

Que el Sr. don Cipriano Güll ha dejado de ser empleado de mi casa, por consiguiente, cualquier asunto relacionado con mis negocios lo atenderé personalmente y en mi defecto será atendido por mi hijo Bernardo Saravia

Serafin Saravia

Puntarenas, Agosto de 1915.

### Registradora

De oportunidad se vende una registradora en perfecto buen estado, marca americana. Para precio y condiciones, entenderse con el Director de este periódico, en cuya oficina se podrá ver la caja que se vende.

## ULTIMOS AEROGRAMAS

A pesar de la escasez general de todos los artículos europeos con motivo de la guerra, la Farmacia Universal continúa sosteniendo los precios más bajos de la plaza. Todo el que necesite artículos de botica debe consultar antes sus precios y se convencerá de su baratura.

## Dr. Justo Pastor López

— MEDICO Y CIRUJANO —

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala, Nicaragua y Costa Rica

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en la OFICINA DEL DOCTOR FALLAS

## LA PALMA

Refresquería junto al Muellecito

— Solo se emplea agua filtrada —

Hay un magnífico billar para servicio de los clientes.

**HIELO de OROTINA.**—La Agencia exclusiva de este hielo, que es el mejor que se fabrica en el país, está en LA PALMA. Se vende EN MARQUETAS DE 80 LIBRAS NETAS.

Camilo Moya, Propietario

## En todas las Refresquerías

Y EN TODAS LAS CANTINAS DE BUEN GUSTO

encontraréis la famosa y bien acreditada

## KOLA SOTO & RAVEN

que no es posible confundir con otras bebidas gaseosas. Pidase siempre la sabrosa y legítima KOLA SOTO & RAVEN

## SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

ENTRÉ PUNTARENAS, LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinas saldrán el 1º, el 10 y el 20 de cada mes

PRECIOS DE PASAJES

A La Uvita ₡ 4.00— a El Pozo ₡ 6.00— a Golfo Dulce ₡ 8.00

Por alimentación se cobrará extra ₡ 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel—AGENTE GENERAL

## MUY BARATO.

## Donde Saravia

Salmón, ostiones, frutas en conserva, arroz, Cerveza Pabst, vinos, cognac, clavos, etc. etc.

## GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

Magnífica descascaradora de arroz

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

## MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones.

## José Chen Apuy & Co.

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

# Eficaz auxilio a los agricultores

## La ley de Warrants

En estos momentos de aguda crisis por que atraviesa el país, un auxilio, por pequeño que sea, es de gran significación. Los momentos actuales son pésimos para el comercio y para los agricultores, sobre todo para estos últimos, pues sus productos no pueden encontrar buenos precios en las plazas, por falta de demanda. Esta situación obligaría a los agricultores en pequeño, y aun a muchos agricultores en grandes, a mal baratar sus productos para poder hacer frente a sus compromisos, o bien por no tener bodegas apropiadas donde conservarlos. Y en estos angustiosos momentos, el Banco Internacional de Costa Rica, cumpliendo un decreto del Poder Ejecutivo, está en la mejor disposición de ayudar al agricultor, según puede verse por la siguiente nota que integramos copiamos:

"San José, 13 de agosto de 1915.

SR. DON SERAFÍN SARAVIA T.

Presidente de la

Junta de Crédito Agrícola

Puntarenas.

Muy señor mío:

El Decreto No. 30 del Poder Ejecutivo, también llamado la

ley de «WARRANTS», fundó con fecha 23 de febrero del año en curso, el establecimiento de «Almacenes Generales de Depósito», en esta capital, en Puntarenas y en Limón, teniendo por objeto, el Depósito, «la conservación y custodia de los artículos de abasto y mercancías que se les encomienden de conformidad con el reglamento respectivo». Este Decreto, muestra del empeño del actual Gobierno en favorecer los intereses del pueblo agricultor, fue publicado en «La Gaceta» No 45 del 25 de febrero pasado; pero por lo visto la prensa del país no le ha querido dar la importancia que merece tan benéfica medida, y aunque este Banco ya ha hecho varios préstamos a personas de esta capital sobre tabaco, almidón de yuca y café depositados en el Almacén de aquí, conforme dicha ley, el público en general parece ignorar por completo que existe siquiera tan expedito medio de movilizar sus cosechas de granos y demás productos, depositándolos en los citados Almacenes y dándonos en prenda el recibo, por cuyo préstamo cobraríamos el módico interés del diez por ciento anual.

Ruego, a usted, pues, se sirva hacer ver al pueblo agricultor de

esa vecindad, ahora que se aproxima el tiempo de la recolección de las cosechas, las evidentes ventajas a su alcance mediante el aprovechamiento de la citada ley, la cual les brinda la facilidad de evitar el sacrificio de sus cosechas a bajo precio por motivo de condiciones momentáneamente desfavorables de la plaza, tan sólo embodegando su maíz, frijoles, arroz u otros productos en los «Almacenes Generales» del Gobierno y dándolos en garantía de las sumas que necesitaran, a este Banco o a cualquier otro que estuviere animado por los mismos deseos de ayudar directamente a ese pueblo labrador, en el cual se cifran las esperanzas del país.

Repito, pues, que solicito su activa cooperación, en hacer conocer al público de esa, los beneficios de la ley de que hago mérito.

Soy de usted muy atento y seguro servidor,

Banco Internacional de Costa Rica

WALTER FIELD  
Director"

Los agricultores, pues, no se verán obligados a mal baratar sus productos, pues antes que hacer tal cosa pueden entrar en negociaciones de préstamos con el Banco Internacional, para lo cual, aquí en Puntarenas, podrán entenderse con la Junta de Crédito Agrícola, o directamente con su Presidente don Serafín Saravia.

## FABRICA DE IMPERMEABLES con sistema moderno

Se mandan muestras de los géneros a quien las solicite. Se hacen capas de cualquiera forma que se deseen, mandando los modelos.

La IMPERMEABILIDAD está garantizada.

Alberto Fait e hijos  
Hacienda Lombardia, Guanacaste

LUIS CASALVOLONE, nuestro Agente en Puntarenas, tiene depósito.

## FABRICA de GALLETAS "LA NACIONAL"

IGUAL A LAS EXTRANJERAS

Agente, LUIS CASALVOLONE. Puntarenas

## El Dr. Alberto López

establecido definitivamente en Puntarenas, ofrece al público sus servicios profesionales de Médico y Cirujano. Cuenta con un surtido completo de medicinas frescas para el despacho de sus recetas

OFICINA: frente a la plaza de la iglesia, 25 varas al Oeste del Parque. Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Visitas a cualquiera hora del día o de la noche. PRECIOS MODICOS.

## Farmacia LA VICTORIA

de Alejandro Garrido Lucuix

Situada frente al Parque Victoria, lado Este

Surtido renovado constantemente. - DROGAS PURAS. - ESPECIAL ATENCION AL DESPACHO DE RECETAS.

Se acaba de recibir la famosa "PASTA PECTORAL" del Dr. Andren, la medicina más eficaz para curar todas las afecciones de las vías respiratorias, tales como asma, catarros, bronquitis, etc. etc. Facilita de manera prodigiosa la expectoración.

## HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

## Zapatería italiana

Se vende  $\Rightarrow$  Aprovechen la ocasión

Por tener que ausentarme del país, vendo la ZAPATERIA ITALIANA

NICOLÁS BRUNO—Propietario.

## HIELO DE ESPARTA

En la Refresquería de López Cantillo y Hno., situada 25 vara al Sur del Muellecito, se vende Hielo de Esparta

a  $\epsilon$  2.00 la marqueta

Se atienden órdenes por correo y se vende al detal.

Juan Rojas

Administrador.

## HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

## De Miramar

Hasta que al fin llegó de sus placeres nuestro Agente Principal de Policía a ésta, después de estar por más de veinte días en Puntarenas, sin dejar en su lugar un sustituto nombrado por el Ejecutivo; y creímos que tal vez venía a cumplir con su deber; pero nada de eso, las cosas están en abandono como siempre, y además pensamos por lo que se ha dicho en la prensa que pondría su renuncia, ya que el Gobierno no lo retira comprendiendo su incompetencia para el cargo; pero al amor del sueldo que el Gobierno le paga, y los cincuenta colones mensuales que le regala "La Unión", más los veinticinco colones que le dona "Montezuma" y los veinte colones que también dicen le da el Municipio de los fondos de aquí, lo tienen pagado como una garrapata.

Si los hombres de juicio y recto criterio piensan en el progreso de los pueblos, y el amor propio los condujera por el camino legal de las leyes cuando se hacen cargo de un destino público, y sólo piensan en el bien de los gobernados haciendo respetar la autoridad y las leyes, se cubrirían de gloria, y si por desgracia sólo piensan en chuparle el oro a los gobiernos por no hacer nada, éstos, se hundirán en el fango de la crítica de las masas populares de los pueblos a su cuidado, y por estas verdades filosóficas señor Guido, se haría Ud. un favor y se lo haría a esta localidad poniendo su renuncia inmediata.

Señor Guido: Debemos confesar que Ud. como particular es un joven de altas dotes a quien se le estima y respeta; pero como autoridad, ni con la linterna de Diógenes se consi-

gue uno más retrógado y metido en la política militante sin rodeos, aspirante a figurar en las alturas como un gran batallador en defensa de un ideal congresal y de un concurso municipal, dejando a un lado el carro del progreso que desea lo empujen adelante, siguiendo el derrotero de las prácticas civilizadas y cultas de los pueblos modernos.

Otro Corresponsal

Agosto 25 de 1915.

## REMATE

El sábado 18 de setiembre, según vemos en el "Boletín Judicial", serán rematados varios objetos de don Julio Ramírez Fuentes, en virtud de ejecución que por colones le estableció don Humberto Alvarez.

# Nueva Ferretería de Alberto Echandi

Surtido completo de artículos para marinería - Herramientas de toda clase - Materiales para cañería

Acaba de llegar un gran surtido de FILTROS de las mejores marcas

adaptables a las llaves de cañería, y también sistema de bombas

----- Precios sin competencia. -----

----- Acudid para convencerlos -----

# Sección del Guanacaste

## Notas liberianas

*Para el día de la patria*

Nuestro particular amigo el activo Inspector de Escuelas don Fidencio Arias, organiza para el 15 de setiembre una velada en la escuela de varones, cuyo último número será de baile y en la cual tomarán parte a más de maestros y alumnos, también miembros distinguidos de nuestra sociedad. A juzgar por los preparativos es de aguardarse buen éxito; así lo deseamos y nos alegramos de que tan dignamente sea celebrado el día de nuestra independencia.

### Enlace

Se dice que a fin de año se efectuará el matrimonio de un joven médico nicaragüense con una distinguida y rica damita de nuestra sociedad. Desde ahora los felicitamos.

### Política

Ya se inicia el movimiento político y se habla con entusiasmo de las candidaturas para diputado de don Francisco Mayorga Rivas y el Lic. Alvarez Hurtado.

### Por Guanacaste y Puntarenas

Para abogar por los intereses de esta provincia verá la luz a principio de setiembre un periódico bajo la dirección del joven puntarenense don Miguel H. Céspedes Duke. Felicitamos al joven portefeño, le deseamos éxito en su nueva empresa y nos alegramos de que ya tendremos un periódico local que tanta falta hace.

### Chepito

Dicen será el sucesor de don Chico...y que llegará dentro de pocos días...sí...sí...llegará a su casa, tal vez a la de... pero no a la Gobernación del Guanacaste... ¡Cuál cañal!

### "El Pacífico"

A pesar de que Toño hizo lo posible por obtener protección de los amigos políticos para ese semidiario, no lo consiguió. Son tan pocos... Ahora lo vemos con lujoso cuerpo de redactores. ¡Y qué redactores! Algunos profesores de moralidad y otros temperantes. Mala impresión ha hecho ver el Lic. Alvarez Hurtado entre ellos.

### El día de la Asunción

Para celebrar el cumpleaños de su señora madre el doctor don Enrique Montiel invitó sin distinción política ni social a un picnic a su finca Las Delicias. A las 9 a. m. de ese domingo salieron, unos en carreta, otros a caballo y algunos a pie. Allí fué servido un buen almuerzo y obsequiada la concurrencia con dulces, frescos y licores. Se bailó hasta media noche, hora en que regresaron después de una "verdadera gozada" y agradecidos del doctor, de las atenciones que fueron prodigadas por su hermano don Julián y su señorita hermana Fermina. Hacemos votos por la felicidad de todos y especialmente por la de su señora madre.

ALABIOLES

Agosto 18 1915.

## Fiesta esta noche en San Ramón

Hemos recibido la siguiente invitación, que agradecemos: "Señor:—El Club de Amigos de esta ciudad, tiene el honor de invitar a usted a un baile que se efectuará en sus salones a las 9 p. m. del 30 del corriente en celebración de la Fiesta Patronal.

Se han dignado aceptar el cargo de recibidoras las señoras doña Paquita de Figueres, doña Juana L. de Rodríguez y las señoritas Emma Vega y Ana María Gamboa.—El Comité.

San Ramón, agosto de 1915

## Las fiestas de Cartago

Lujosos programas, impresos en la Imprenta Moderna, han circulado ya para las próximas fiestas cívicas de Cartago. Cinco días, nada menos, destinan los cartagos a sus jolgorios, que estarán con seguridad muy animados. Principiarán las fiestas el día 3 de setiembre entrante (vispera) y terminarán el 7.

## Reuniones políticas

Ahora que principia la política públicamente, pongo en conocimiento de las Directivas de Partidos, y de los señores Candidatos, que alquilo el SALÓN MASCOTA para tales reuniones, todos los días y en las noches que no haya función.

Cuando el salón sea solicitado por dos o más agrupaciones políticas, para un mismo día, tendrá siempre preferencia el que primero haya hecho la solicitud por escrito.

No obstante ser el local que ofrezco uno de los más céntricos y amplios de la ciudad, y tener suficientes sillas y bancas, cobraré por el arrendamiento de cada vez precios equitativos.

Victor Céspedes

## Salón Mascota

JUEVES 2 DE SEPTIEMBRE  
FUNCION MONSTRUA

**La Dama de las Camelias**  
Interpretada por la gentil Actriz Sarah Bernard.

Para el sábado 4 de Septiembre  
**PRECIOSO PROGRAMA**

que oportunamente circulará.  
Y la obra de gran éxito  
*3 señales en la Encrucijada*  
Drama sensacional en tres partes.

Soliciten argumentos de las dos interesantes películas.

**BAZAR FRANCES**  
— de —  
**Víctor Coin**  
ANTES A. ASCH & BROS

La más surtida  
y selecta tienda en  
Puntarenas

Importación directa.  
Precios sin rival.

## Club de Puntarenas

POR SEGUNDA VEZ  
convoco a los señores socios del Club de Puntarenas, para una Asamblea General ordinaria que tendrá lugar en el local acostumbrado, a las 3 p. m. del domingo 5 de Setiembre con el objeto de elegir la nueva Directiva que fungirá en el año 1915 a 1916 y el de tratar definitivamente del asunto local del Club.

Como esta es segunda convocatoria, habrá quorum con cualquier número de socios que concurra, y siendo esta reunión de gran importancia e interés para la asociación, se suplica la asistencia a ella de los señores socios.  
Puntarenas, 30 de agosto de 1915

FRANCISCO L. ENRÍQUEZ  
Secretario.

## Dr. Isidro R. Amaya

### ABOGADO

de las facultades de El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y Costa Rica  
Ofrece sus servicios profesionales en esta ciudad.

Se dedica única y exclusivamente al ejercicio de su profesión  
SE HACE CARGO DE ASUNTOS CIVILES,  
CRIMINALES Y ADMINISTRATIVOS

Atiende llamados a cualquier parte —Honorarios módicos.—GRATIS A LOS POBRES.—Trabaja a todas horas.

OFICINA: BAJOS DE LA CASA DE PEPINO-PUNTARENAS

## La Bolsa del Mercado

VENTA AL POR MAYOR Y AL DETAL DE TODA CLASE DE PRODUCTOS DEL PAÍS

En ventas de más de CINCO LIBRAS se cobra la mercadería a precio de POR MAYOR.

Compro toda clase de artículos del país  
Liberalidad en los precios tanto para comprar como para vender

Florentino León, PROPIETARIO

## LA EUREKA

Cantina y Refresquería—La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES INTRODUCIDOS AL PAÍS

Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas, etc.

Los encargos para banquetes, matrimonios, bautizos, etc. son servidos con esmero por el administrador, F. MAGRI.

## "La Bota de Oro"

En el nuevo Mercado Municipal, lado Sur  
Calzado hecho a la medida a gusto del cliente

Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

JOSE MARTINEZ MATA.  
PROPIETARIO



Doctora  
Concha Cruz de Coblenz  
Dentista

DE LA FACULTAD DE LOS ESTADOS UNIDOS INCORPORADA EN GUATEMALA Y COSTA RICA.

OFICINA: CASA CONTIGUA AL CLUB CHINO, LADO OESTE.

## Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolinia rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

### PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes \$ 15.00. Manzanillo \$ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo \$ 40.00.  
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Palsón . . . . . 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinias adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

### MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

## TEODORO ROIZ

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

SE RECIBE NUEVO SURTIDO POR CADA VAPOR

Casa fundada en 1889 — Apartado No. 53

PUNTARENAS—COSTA RICA



## LA NACIONAL

Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

PREMIADA EN LA EXPOSICIÓN DE SAN LUIS EN 1904  
Londres—Conchas—Nacionales—Brevas

Agente LUIS CASALVOLONE, Puntarenas.